
【大公報訊】記者華英明
報道：香港天氣昨晚顯著轉差，
天文台於昨日（30日）晚上9時
30分發出黃色暴雨警告信號，
直至晚上11時，黃色暴雨警告
信號始告取消。黃雨期間，天文
台指珠江三角洲有冰雹報告，並
預警本港也可能落冰雹，台灣五
月天在中環海濱的首場演唱會宣
告腰斬，歌迷紛紛避雨。

有市民表示，昨晚9時半，
元朗山下路懷疑落雹，密集的冰
粒從天而降，透過閉路電視發現
住所外落雹，傳出 「噼啪聲」 。

暴雨期間亦有猛烈陣風襲
港，有網民在facebook上載片
段，顯示洪水橋有食肆門外帆布
簷篷幾乎被風掀起。而在屯門的

天后廟，有小食檔口的簷篷在風
雨下倒塌。

黃色暴雨加上狂風，亦吹
亂本港航空交通。晚上9時許，
多班客機無法降落，被迫在空中
盤旋，有最少兩班從曼谷抵港客
機要轉飛澳門。部分航班更要轉
飛鄰近地區，例如國泰航空
CPA341由上海往香港的班機，
臨時改為在深圳降落。國泰新加
坡往香港的CX716班機，亦改
到深圳降落。

天文台提醒市民留意天氣
變化，預料今日雨勢有時頗大，
氣溫介乎攝氏23至27度，吹和
緩偏南風；展望明日（2日）間
中有驟雨及雷暴，隨後一兩日仍
然有幾陣驟雨。
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疫後本港航空業恢復理想，香
港航空指現時航班量已完全

恢復至疫情前水平，預計今年五
一黃金周期間內地客大增，整體
航班預訂率比去年增長超過1.5
倍。香港航空主席孫劍鋒表示，
目前財務狀況良好，盈利增多，
今年將再引進8架新飛機，同時
開通台中綫、內地烏魯木齊，以
及更多 「一帶一路」 等相關航
線，人手上亦會在年底增加5成
機艙服務員。

港航：年內增聘5成機艙服務員
五一黃金周客量按年增1.5倍
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【大公報訊】記者華英明
報道：有58年歷史的總統戲院
昨日（30日）最後一日放映，
光榮結業，成為今年第2間結業
的戲院。

總統戲院傳統的售票處、
獨有的電影票尾，香港僅存少數
的單幢式戲院，這些都成為歷
史，所以連日來吸引了不少影迷

前來拍照留念。而最後一日營
業，有市民特意前來支持，表示
以後 「無得打風睇戲」 ，認為一
個如此方便、票價便宜的戲院結
業十分可惜，感嘆是大勢所趨，
不少人寧願留在家中睇戲；亦有
市民特意一早從九龍過海，購買
最後一張戲票，慨嘆 「時代的巨
輪」 ，希望可留下一個回憶。

位於謝斐道的總統戲院，
是本港僅存的少數單幢式戲院，
新寶院線日後只剩下旺角新寶戲
院及屯門凱都戲院。

本月早些時候，嘉禾啟德
戲院亦宣布結業，短時間內有兩
間戲院宣布結業。香港電影工作
者總會發言人田啟文表示，總統
戲院場地由經營者持有，毋須承
擔租金壓力亦結業，形容是對業
界的 「嚴峻警號」 。

黃雨下元朗疑落雹
五月天演唱會腰斬

總統戲院結業 戲迷拍照留念
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▲香港航空昨日重啟 「擁
抱世界」 學生贊助計劃，
向本港中小學生
提 供 1000 張 機
票，鼓勵他們
到內地遊學。

【大公報訊】記者王亞毛報道：
為幫助本港青少年有更多遊學機會，
香港航空昨日重啟 「擁抱世界」 學生
贊助計劃，與香港機場管理局攜手，
向本港中小學生提供1000張機票，鼓
勵他們到北京和上海實地考察和交流
學習，包括到當地學校進行英語義
教、參觀軍校、參加文物保育工作
坊、跟當地學生作科創交流及參加體
育訓練營等。

香港航空主席孫劍鋒表示，香港
有大量航班高頻運行，前往北京和上
海兩個城市，希望本港青少年真切體
會到國家的最新發展和最真實一面，
對國家的理解更為完整，從而鞏固和
深化課堂所學，提升國民身份認同。
他稱，目前已有超過40所學校申請參
與，機票先到先得，預計明年將提供
更多航線目的地，供學校選擇。

香港機場管理局機場運行副總監
方瑞文表示，在中央政府 「十四五」
規劃的支持下，香港國際機場致力於
利用其國際航空樞紐的領先地位，為
航空業培養人才。該計劃讓學生不僅
可以加深對祖國和中華文化的了解，
還可以親身感受飛行樂趣，希望通過
這次體驗，啟迪學生投身於航空業的
發展與建設。

香港航空主席孫劍鋒表示，港航在今
年第一季的業務表現及航班運力恢復情況
理想，乘客人次較去年同期增長超過兩
倍，每天航班量已恢復到疫情前的水平，
每架飛機平均每日利用率已達到11.3小時
的高水平。

今日為五一黃金周的第一日，孫劍鋒
表示，今年五一假期的整體航班預訂率，
比去年增長超過1.5倍，其中內地及亞洲
免簽證城市最受歡迎，成為主要增長點，
公司已將部分航線轉移至北京和上海。他
稱，現時每周已增加了17個航班，每周總
共116個內地航班，同時五一期間亦將增
加華東及曼谷航班運力，以應付需求。

今年引進8架新飛機
香港航空早前面對財務危機，在去年

4月完成重整計劃，孫劍鋒表示，重整很
徹底，過去一年已經消除了大部分的債
務，目前財務狀況健康良好，盈利增多，
並與世界重新建立了聯繫，陸續恢復航線
和開闢新航點， 「目前的航線網路已經涵
蓋接近30個目的地，包括常規性、季節性
和包機航班，平均客座率已恢復到
85%。」

為積極擴充機隊，香港航空今年計劃
引進8架新飛機，包括A321、321及330
系列機型，首架最快將於本月投入服務，
到年底機隊規模將達28架，孫劍鋒表示，
未來亦計劃每年增加10架飛機，以應付營
運需要。同時，今年將增加台中線、內地
烏魯木齊航線，以及 「一帶一路」 等相關
航線，熱門的日本東京、大阪及內地北京
等航線也會考慮加密班次。

在人手方面，孫劍鋒稱，目前員工數
目充裕，與航線相匹配，同時公司需增聘
1成多機師，以及5成的機組人員，以滿足
恢復業務和發展的需求，預計到今年底，
整體員工數目將恢復至疫情前的7成，未
來會持續在本地及全球進行招聘。

被問及恢復初期的機票價格較貴的問
題，孫劍鋒指，難以預測這種情況的持續
時間，不過總體來講，現時的機票價格已
經回落到合理水平，只有部分熱門地點或
旅遊旺季，票價較高，他估計票價的下調
空間已經不多。

▲總統戲院昨日最後一日營業，是
今年第2間結業的戲院。
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